
 Seventeenth  Loksabha

 an>

 Title:  Need  to  develop  roads  to  full  widths  as  per  development  plan  in

 Metropolitan  cities.

 श्री  गोपाल  शेट्टी  (मुम्बई  उत्तर):  अध्यक्ष  महोदय,  आपका  बहुत-बहुत  धन्यवाद
 |

 आपके  अध्यक्ष पीठ  पर  आसीन  होने  के  बाद  मैं  पहली  बार  बोल  रहा  हूँ,  इसलिए

 सबसे  पहले  मैं
 आपका  अभिनंदन  करता  हूँ

 ।
 मैं  आपका  दूसरा  अभिनंदन

 इसलिए  भी  करना  चाहूंगा  कि  आपने  ज़ीरो  ऑवर  का  उत्तर  एक  महीने  में  देना

 चाहिए,  इस  प्रकार  का  आदेश  निकाला  है,  इससे  बहुत  सारे  सांसदों  को  लाभ

 होगा
 ।

 इसलिए  मैं  फिर  से  एक  बार  और  आपका  अभिनंदन  करना  चाहता  हूँ
 |

 अध्यक्ष  जी,  मैं  जो  मुद्दा  उठाने  जा  रहा  हूँ,  वह  देशभर  के  लिए  है  और  सभी

 सांसदों के  लिए  है
 ।

 आने  वाले  दिनों  में  अगर  महानगरों  में  किसी  बात  के  लिए

 इंटरनल  वॉर  होगा,  तो  ट्रैफिक  के  लिए  होगा,  ऐसा  मेरा  मानना  है
 ।  यातायात,

 व्हीकल  ट्रैफिक  दिन
 ब

 दिन  बढ़ता  जा  रहा  है  और  महानगरों  में  डेवलपमेंट  प्लान

 में  जो  रोड  बताए  गए  हैं,  वे  फुल  विरथ  में  डेवलप  नहीं  हुए  है
 ।

 इसलिए  प्रधान  मंत्री

 जी  से  मैं  आपके  माध्यम  से  निवेदन  करूंगा,  उन्होंने  बहुत  सारे  मुद्दों  को  सन्
 2022

 तक,  जब  हम  अपने  देश  की  आज़ादी  की  75वीं  सालगिरह  मनाने  वाले  हैं,  तब

 तक  कुछ  कामों  को  पूरा  करने  का  उन्होंने  तय  किया  है
 |
 मैं  मानता  हूँ  कि  अगर

 इस  काम  को  भी  वे  हाथ  में  लेते  हैं  तो  सभी  महानगर  पालिका  के  जो  आयुक्त  हैं,  वे

 जागरूक  होंगे  और  सभी  रोड  को  फुल  विरथ  में  करने  का  प्रयास  करेंगे
 ।

 मैं  खास  कर  मुंबई  शहर  के  बारे  में  बताऊं  तो  महात्मा  गांधी  जी  ने  सन्

 1942  में  किट  इंडिया  का  मूवमेंट  प्रारंभ  किया  था
 |
 मुंबई  शहर  की  विशेषता है

 कि  पूरे  देश  भर  का  आकर्षण  मुंबई  शहर  है,  इसलिए  मुंबई  शहर  में  पैसे  की  कोई

 कमी  नहीं  है,  लेकिन  कोई
 न

 कोई  कहने  वाला  चाहिए
 |
 प्रधान  मंत्री अगर  इस

 बात  को  उठाते  हैं  तो  मुंबई  शहर  की  यह  समस्या  बहुत  जल्दी  और  आसानी  से



 xa  जाएगी
 |

 ऐसा  मेरा  मानना  है
 |

 आपने  मुझे  यह  मुद्दा  उठाने  की  अनुमति

 दी,  इसके  लिए  मैं  आपका  धन्यवाद  करता  हूँ
 ।

 माननीय  अध्यक्ष:

 कुँवर  पुष्पेन्द्र  सिंह  चन्देल  को  श्री  गोपाल  शेट्टी  द्वारा  उठाए  गए  विषय  के  साथ

 संबद्ध  करने  की  अनुमति  प्रदान  की  जाती  है
 |


